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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
Строительство интерната на 250 мест в таймырском поселке Носок возобновлено 
после зимнего перерыва 

После зимнего перерыва, как и планировалось, в апреле возобновлено строительство 
интерната на 250 мест в поселке Носок сельского поселения Караул. Об этом сегодня 
сообщили в администрации Таймырского муниципального района. 

С апреля прошлого года до наступления холодов строителям удалось полностью 
закрыть контур здания. Чтобы строители могли работать в период до открытия летней 
навигации–2017, в прошлом году водным транспортом были доставлены пиломатериалы и 
профлист для устройства крыши здания, кирпич и гипсовые пазогребневые плиты для 
устройства внутренних стен и перегородок.  

До конца текущего года планируется выполнить отделку внутренних помещений, 
устройство внутренних инженерных систем (отопления, вентиляции, водоснабжения и 
канализации) и наружных сетей теплоснабжения, канализации и электроснабжения, 
произвести внутренние электромонтажные работы, смонтировать локальную очистную 
установку.  

Сейчас на стройплощадке трудятся 13 рабочих и пять единиц техники. Для обеспечения 
хороших бытовых условий для строителей обустроен городок с жилыми помещениями, кухней 
и баней.  

Интернат будет располагаться в здании площадью более 4,5 тыс. кв. м. В спальном 
блоке будет находиться все необходимое для комфортного проживания детей: спальные 
комнаты, санузлы, душевые, комнаты для приготовления уроков, хранения сезонных вещей. В 
административно-хозяйственном блоке разместятся большой пищеблок с обеденным залом 
на 125 мест, помещения медицинского назначения, кабинеты психолога и логопеда, 
санитарно-бытовые и технические помещения. Здесь также будут комнаты отдыха, 
приготовления уроков и встреч с родными.  

Завершение строительства запланировано на будущий год. 
"Таймырский Телеграф" 

 
Экспедиция: на Таймыре снимут фильм о природе Заполярья  

В Красноярском крае началась экспедиция на плато Путорана, которая продлится как 
минимум полгода. Ее участники намерены, в частности, изучить изменение путей миграции 
дикого северного оленя, а также снять документальный фильм о заполярной природе, - 
сообщает сегодня, 27 апреля, ТАСС со ссылкой на ФГБУ «Заповедники Таймыра».  

Плато Путорана, которое находится на Таймыре, - единственное в мире место обитания 
путоранского снежного барана. Это животное занесено в Красную книгу России. Снежный 
баран, или чубук – это разновидность толсторога. Он приспособлен к экстремальным 
условиям северной жизни, однако его существование находится под угрозой из-за 
браконьеров. Для защиты снежного барана создан государственный заповедник 
«Путоранский». 

НКК 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В День Победы горожан ждёт «Дудинская капель» 
 72-ю годовщину Победы в Великой Отечественной войне вместе со всей страной 
отметят жители Дудинки. 9 мая в Дудинке пройдёт традиционное шествие горожан, 
торжественный митинг, военно-патриотические акции «Вместе с дедом на парад» и 
«Георгиевская ленточка», а также народное гуляние на Набережной площади «Дудинская 
капель». 
 На 10:20 у кинодосугового центра «Арктика» назначен сбор горожан, принимающих 
участие в митинге, а возле Дома быта «Заполярье» — участников гражданско-патриотической 
акции «Вместе с дедом на парад», в рамках Всероссийской акции «Бессмертный полк». 
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Первой, в 10:30, двинется колонна участников акции от «Заполярья», к которой чуть позже 
примкнут горожане, собравшиеся у КДЦ «Арктика». Колонны пройдут до перекрёстка улиц 
Островского и Горького. Далее митингующие проследуют по автомобильной дороге вдоль 
внешней стороны улицы Горького до памятника павшим воинам-таймырцам. Участники акции 
«Вместе с дедом на Парад» пройдут по внутренней стороне этой же улицы, где их встретят 
школьники с цветами и шарами, выстроив «живой коридор». Пройдя по нему, участники акции 
завершат движение между домами  №№ 42 и 44 на улице Горького. Митинг начнётся в 11:00 и 
завершится парадом сотрудников силовых подразделений в сопровождении оркестра 
духовых инструментов. 
 В 12:00 на Набережной площади стартует большой праздничный концерт «Дудинская 
капель», а также состоятся спортивные состязания, начнётся работа торговых рядов и 
полевой кухни, которая угостит горожан солдатской кашей. 
  Администрация города информирует дудинцев о временном ограничении движения 
транспортных средств по улицам Дудинки 9 мая: с 10:00 до 12:00 по улицам Островского, 
Горького и Ленина, в соответствии с прилагаемой схемой. Контроль за ограничением 
передвижения транспорта, безопасность дорожного движения и охрану общественного 
порядка будут обеспечивать сотрудники полиции. 
 
Две легкоатлетические эстафеты пройдут в один день  

8 мая в Дудинке состоятся сразу две городских легкоатлетических эстафеты. Первая — 
среди трудовых коллективов города, а вторая, традиционная, а в этом году и юбилейная — 
XXX молодёжная эстафета. Обе спортивные акции организованы в честь празднования 72-й 
годовщины Победы в Великой Отечественной войне. 

Старт эстафеты трудовых коллективов запланирован на 12:00 от кинодосугового центра 
«Арктика». Сразу после них забег продолжат студенты Таймырского колледжа и учащиеся 
общеобразовательных школ Дудинки. Перед стартом будет проведена акция «Георгиевская 
ленточка». В связи с этим администрация города информирует дудинцев о временном 
ограничении движения транспортных средств по улицам Дудинки 8 мая: с 11:30 до 13:30 по 
улице Островского, улице Матросова, улице Всесвятского, в соответствии с прилагаемой 
схемой. 

Контроль за ограничением передвижения транспорта, безопасность дорожного движения 
и охрану общественного порядка будут обеспечивать сотрудники полиции. Организаторы 
легкоатлетической эстафеты — комитет культуры городской Администрации — приглашает 
жителей и гостей города поддержать своим присутствием участников общественно-
политической акции и спортивных соревнований. 

 
В Дудинке стоматолог ущемлял права пациентов 

В Дудинке оштрафовали индивидуального предпринимателя за ущемление прав 
потребителя при оказании стоматологической услуги. Деятельность по оказанию платных 
медицинских услуг осуществлялась в стоматологическом кабинете по улице Дудинская, дом 
9, квартира 2.  

В ходе проверки стоматологического кабинета сотрудники Роспотребнадзора выявили 
ряд нарушений. В частности, в договор на предоставление медицинских услуг включены 
условия, ущемляющие права потребителя. А именно, стоматолог может отказать в 
исполнении услуги по договору, а также отказаться принимать претензию по качеству 
незавершенного лечения от пациента. 

Кроме того, врач не несет ответственность за недостатки качества оказываемых услуг, а 
именно: за нарушение плана лечения, возникновение осложнений и др. А также медик может 
в одностороннем порядке рассмотреть спор между сторонами. 

За выявленные нарушения индивидуальный предприниматель оштрафован 1,5 тыс. 
рублей. 

- В адрес индивидуального предпринимателя выдано предписание об устранении 
выявленных нарушений обязательных требований законодательства о защите прав 
потребителей и представление об устранении причин и условий, способствовавших 
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совершению административного правонарушения, - сообщает пресс-служба 
краевого Роспотребнадзора. 

zapad24 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Бизнесмены Севера предлагают перенести сроки подключения ККТ предпринимателей, 
работающих в Арктической зоне РФ, к базе ИФНС на 2020 год 

Союз "Северные промышленники и предприниматели" выступает против введения 54-ФЗ 
"О применении контрольно-кассовой техники (ККТ) при осуществлении наличных денежных 
расчетов и (или) расчетов с использованием платежных карт" на территориях Арктической 
зоны РФ, где нет сетей наземного Интернета. Также бизнесмены предлагают перенести сроки 
подключения ККТ предпринимателей, работающих на всей территории Арктической зоны 
страны, к базе ИФНС на 2020 год. Соответствующее обращение, направленное в адрес 
Госдумы, Совета Федерации и координационного совета по развитию северных территорий и 
Арктики Российского союза промышленников и предпринимателей, было также подписано 
бизнес-омбудсменом Норильска Михаилом Киселевым, председателем Союза 
предпринимателей "Поддержка" Владимиром Потеряхиным. Об этом агентству сегодня 
сообщили в пресс-службе ССПП. 

 В соответствии с поправками, принятыми в 54-ФЗ, с этого года ужесточились правила 
выдачи чеков и порядок осуществления расчетов с покупателями. Эта тема стала основной 
обсуждавшейся 22 апреля на "Саммите бизнес-омбудсменов Сибири и Дальнего Востока: 
бизнес и власть – от спора к диалогу", прошедшем в рамках Красноярского экономического 
форума. Участники дискуссии пришли к мнению, что указанный закон требует доработок в 
связи с большим количеством обращений предпринимателей. 

 "Особенностью закона является онлайн-передача в ИФНС сведений по каждой 
совершенной покупке в розничных и интернет-магазинах. Однако в реальности для ряда 
территорий это невозможно, а во многих случаях пагубно скажется на малом бизнесе. В 54-
ФЗ есть отступления в том случае, если предприятие работает в отдаленной и 
труднодоступной местности, что актуально для Арктической зоны РФ. Такое предприятие при 
расчетах вправе не применять онлайн-кассы и кассовую технику. Но это возможно только при 
одновременном выполнении ряда условий. При этом не применять кассы можно только в 
местностях, официально отнесенных к отдаленным или труднодоступным. Но в 
существующем списке таких населенных пунктов много пробелов. Также и наоборот, 
населенный пункт не входит в перечень отдаленной и труднодоступной местности, но в нем 
нет постоянной связи и Интернета. При этом в ряде арктических территорий интернет-трафик 
обеспечивается за счет спутниковой связи в связи с отсутствием наземных линий. К таким 
территориям относятся Север Красноярского края, Чукотский АО, Республика Саха (Якутия) и 
другие. Для проведения таких операций потребуется увеличение канала спутникового 
ресурса для операторов, а установка новых кассовых аппаратов приведет к дополнительным 
расходам в виде оплаты за Интернет у бизнеса", – говорится в сообщении пресс-службы 
Союза "Северные промышленники и предприниматели". 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

«Норникель» в I квартале снизил выпуск никеля на 16% - до 53,5 тыс. тонн 
«Норильский никель» в первом квартале 2017 года снизил выпуск никеля на 16% по 

сравнению с аналогичным периодом 2016 года - до 53,5 тыс. тонн. Выпуск меди вырос на 8% - 
до 94,2 тыс. тонн, говорится в сообщении компании.  

Производство палладия снизилось на 14% - до 553 тыс. унций, платины - на 24%, до 130 
тыс. унций. 

Компания также подтвердила прогноз по выпуску в 2017 году 206-211 тыс. тонн никеля и 
2,6-2,7 млн унций палладия. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 5

В 2016 году «Норникель» произвел 236 тыс. тонн никеля и 2,62 млн унций палладия. 
ТАСС 

 
5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 

 
На сессии Заксобрания депутаты согласовали проект стратегии развития края до 2030 
года  

В Законодательном собрании Красноярского края на сессии с докладом о проекте 
стратегии социально-экономического развития края до 2030 года выступил министр 
экономического развития и инвестиционной политики края Михаил Васильев. 

Он сообщил депутатам, что главным приоритетом на последующие 13 лет должно быть 
качество жизни людей — рост благосостояния и возможностей для самореализации, 
создание комфортной среды. В крае планируется делать упор на развитии базовых 
бюджетообразующих отраслей — добыча нефти, газа и т.д., новой инновационной экономики, 
сельскогохозяйства и лесного комплекса. В стратегии также прописаны перспективы по 
обеспечению населения жильем, развития здравоохранения и многое другое. Со слов 
Васильева, сейчас работа над проектом выходит на новый этап: стратегию предстоит 
согласовать в Москве.  

Несмотря на то, что прежде проект обсуждался на заседаниях комитетов, и 
парламентарии внесли в него немало своих предложений, сегодня у них по-прежнему 
имелись вопросы к разработчикам. Заместитель председателя комитета по охране здоровья 
и социальной политике Вера Оськина уточнила: 

«Вы сказали, что социальная сфера будет развиваться за счет внебюджетных 
источников. Что это за источники?» 

Министр ответил, что подразумеваются частные дошкольные образовательные 
учреждения, спортивные центры, центры социальной поддержки и прочее, что уже сегодня 
активно развивается. 

Вице-спикер, председатель комитета по строительству и ЖКХ Алексей Кулеш сделал 
целое выступление о своих замечаниях к проекту: 

«Главный дефект — отсутствие источника «сваливающегося» на нас благосостояния, а 
это 12—13 трлн рублей. Уверен, что без указания реалистичного источника поступления 
такой колоссальной суммы предложенной «сказки» к 2030 году нам не видать. В частности, 
нет даже приблизительной оценки необходимого размера средств на строительство жилья 
для тех очередников, которые не могут самостоятельно купить готовое или долевое жилье. 
Более того, в бюджетном прогнозе до 2030 года прямо предусмотрено снижение расходов по 
программе создания условий для обеспечения доступным и комфортным жильем граждан. 
Схематично описана область коммунальных услуг. При этом концепция обеспечения 
питьевой воды, предложенная правительством края, уже предусматривает до 2026 года 
расходы в 100 млрд рублей. А на прошлой неделе был получен ответ от профильного 
министерства, что до 2030 года этих расходов не будет. Так надо нам 100 млрд или нет? С 
этим нужно определиться, в конце концов. Расходы должны быть обозначены в стратегии». 

Вице-спикер, председатель комитета по законодательству, государственному 
строительству и местному самоуправлению Алексей Клешко обратил внимание 
правительства на то, что проект стратегии содержит ряд методологических ошибок. 

«Молодежная политика из-за слова «политика» вдруг оказалась не социальной отраслью 
и была объявлена «механизмом реализации стратегии». Аналогично механизмом стало и 
гражданское общество. Можно привести ряд других примеров, что вызывает большие 
вопросы. При этом собственно о механизмах, кроме инвестиционной и инновационной 
деятельности, применительно к экономике ничего нет вообще. Механизмы для модернизации 
социальной сферы в тексте стратегии отсутствуют». 

Алексей Клешко также высказал нарекание по поводу того, что в документе не 
прослеживаются взаимодействие разных сфер и задачи по координации их деятельности. 
Упущены вопросы развития местного самоуправления как института; реформа 
государственного и муниципального управления, которая является ключевой задачей для 
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изменения ситуации в социально- экономическом развитии края; 
совершенствование муниципального и административно-территориального устройства; тема 
устойчивого развития села как образа жизни. 

«Для написания такого документа необходимо было создавать экспертный или научный 
совет, - заявил вице-спикер. - В разных частях стратегии одни и те же термины используются 
в разных значениях. Это затрудняет работу с документом уже на подготовительном этапе, а 
что тогда говорить о реализации. Предложил бы доработать текст с учетом наших замечаний 
и предложений». 

В результате большинством голосов депутаты все же приняли документ. Позже в беседе 
с журналистами спикер парламента Александр Усс прокомментировал согласованный проект: 

«Если говорить в целом, то стратегия развития нашего края предусматривает 
необходимость существенного прироста денежных доходов населения — до 60 процентов, 
увеличения инвестиционной привлекательности региона, роста поступлений в бюджет. Цели 
эти достаточно амбициозные, и в то же время, считаю, они вполне реалистичны. 
Красноярский край является наиболее привлекательным в экономическом плане регионом 
страны. И если ускоренное развитие Сибири в целом станет реальностью, то начнется оно, 
конечно же, с Красноярского края, поскольку новое освоение Сибири должно пойти именно 
через наш регион. Не случайно мы проводим по этому поводу разного рода конференции, и 
не случайно президент нашей страны обозначил развитие Сибири в качестве главного 
приоритета на весь этот век. Будем ставить перед собой эти высокие цели! Или мы, или наши 
последователи, уверен, способны их достичь». 

1-line.info 
 

Реальные доходы красноярцев продолжают падать 
Реальные денежные доходы жителей Красноярского края за год упали на 5,5 %, 

говорится в докладе Красноярскстата. 
В среднем на душу населения в феврале 2017 года приходилось 26 644 рубля доходов. 

Статистики подсчитали, что при корректировке на индекс потребительских цен это на 5,5 % 
меньше, чем годом ранее, но на 13 % больше, чем было в январе 2017 года. 

Несмотря на сокращение реальных доходов, за первые два месяца года красноярцы 
израсходовали на покупку товаров и оплату услуг 104,7 млрд рублей, что на 4,3 % больше, 
чем годом ранее. Однако, по данным Красноярскстата, жители края склонны экономить: в 
феврале превышение денежных доходов населения над расходами составило 3,8 млрд 
рублей. 

Среднемесячная номинальная начисленная заработная плата в регионе в феврале 2017 
года составила 35 886 рублей. По сравнению с февралем 2016 года она увеличилась на 5,1 
%, по сравнению с январем 2017 года — на 0,1 %. 

На 1 апреля 2017 года суммарная задолженность по заработной плате в крае 
составляла 81,8 млн рублей — за месяц она выросла на 3,6%. 

newslab 
 

Стали известны доходы губернатора Красноярского края. Виктор Толоконский и его жена 
отчитались о подросших за прошлый год доходах. 

Губернатор Красноярского края Виктор Толоконский и его жена отчитались о подросших 
за прошлый год доходах. Если в 2015 году глава региона заработал 2,621 млн рублей, а его 
супруга Наталья — 3,069 млн рублей, то в 2016 году Толоконский задекларировал 2,824 млн 
рублей, а жена — 4,773 млн. 

Виктор Толоконский по-прежнему владеет половиной квартиры общей площадью 304,5 
кв. м, а его супруга — половиной квартиры площадью 69,9 кв. м. 

Кроме того, в пользовании Толоконских находится жилой дом площадью 493 кв. м, в 
пользовании его супруги также значится квартира площадью 304,5 кв. м. Транспортных 
средств у них, согласно декларации, так и не появилось. 

Newslab.ru 
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6. СМИ О РОССИИ 
 

Медведев: многие пункты доктрины продовольственной безопасности РФ исполнены 
на 100%    

Правительство РФ работает над созданием специальной единой информационной 
системы для повышения качества пищевой продукции, сообщил сегодня премьер Дмитрий 
Медведев, выступая на заседании кабинета министров.  

"Развиваем систему мониторинга качества и безопасности продуктов и создаем единую 
информационную систему, которая позволит прослеживать пищевую продукцию на всех 
этапах ее производства и продажи", - сказал глава правительства.  

Он напомнил, что в прошлом году была утверждена стратегия повышения качества 
пищевой продукции, а на прошлой неделе был подписан план по мероприятиям в рамках этой 
стратегии, "начиная от регулирования в рамках Евразийского союза и заканчивая 
нормативами пищевых добавок".  

Говоря о доктрине продовольственной безопасности, Д.Медведев подчеркнул, что по 
многим пунктам она исполнена на 100%, продолжает увеличиваться экспорт 
сельхозпродукции.  

"Собран, как известно, рекордный за последние 25 лет урожай зерновых и 
зернобобовых, серьезно уровень импортозамещения подрос", - сказал Д.Медведев. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Дворкович указал на равновесный курс рубля 
Постепенное снижение ключевой ставки Банка России выведет рубль к равновесному 

курсу. Об этом в четверг, 27 апреля, заявил вице-премьер Аркадий Дворкович, сообщает 
Rambler News Service. 

По расчетам экспертов, равновесный курс российской валюты должен быть на уровне 
около 60 рублей за доллар, отметил он. По словам Дворковича, ситуация будет выправляться 
по мере того, как ЦБ будет принимать решение о смягчении денежно-кредитной политики. 

На Московской бирже курс доллара к 11:45 мск снизился на 23 копейки по сравнению с 
закрытием предыдущей сессии, до 56,93 рубля. Евро подрос на 16 копеек — до 62,09 рубля. 
Июльские фьючерсы на нефть Brent подешевели на 1,24 процента, до 51,75 доллара за 
баррель. 

26 апреля глава Минсельхоза Александр Ткачев заявил, что для российских 
сельхозпроизводителей комфортным курсом является 60-65 рублей за доллар. 

Днем ранее в Sberbank CIB прогнозировали, что ЦБ может снизить ключевую ставку с 
9,75 до 9,50 процента на заседании 28 апреля. 

Лента.ру 
 
В России вступают в силу новые правила выплат по ОСАГО 

Поправки в закон об ОСАГО, устанавливающие приоритет натуральных выплат над 
денежными, вступают в силу с 28 апреля. Возмещение по договорам ОСАГО, заключенным 
после 28 апреля, будет осуществляться в виде ремонта автомобиля. 

Теперь при продаже полиса ОСАГО или принятии заявления на выплату страховщик 
предложит клиенту список станций техобслуживания (СТО), с которыми имеет соглашение. В 
одной из них автовладелец сможет отремонтировать свою машину в случае ДТП. 

При этом СТО должны соответствовать ряду требований, в частности, находиться в 
пределах 50 км от места происшествия или места жительства потерпевшего. 

Срок ремонта автомобиля не должен превышать 30 рабочих дней, а за каждый день 
просрочки со страховой компании будет взиматься штраф в размере 0,5% от суммы 
возмещения. Гарантийный срок на ремонт составляет шесть месяцев, на кузовные и 
лакокрасочные работы - 12 месяцев. 

"Если страховщик в состоянии обеспечить эти условия, то восстановительный ремонт 
обязателен. Если нет, то выплата производится деньгами", - пояснил президент Российского 
союза автостраховщиков (РСА) Игорь Юргенс. 
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Основное преимущество новых правил для автовладельца - при ремонте не придется 
доплачивать за износ, то есть за разницу в стоимости старых и новых деталей, эти затраты 
лягут на страховую компанию. При денежной выплате сумма износа, как и раньше, будет 
вычитаться из выплаты. По оценкам РСА, износ может составлять до 38% от суммы… 

ТАСС 
 

Падение розничной торговли в России продолжается 
Текущие объемы розничной торговли все еще остаются ниже прошлогодних. За первый 

квартал оборот розницы оказался меньше на 1,8%, чем годом ранее. Чтобы хоть как-то 
поддержать продажи, магазины кричат о скидках и промоакциях, а также заполняют полки 
продуктами в собственной упаковке по минимальным ценам.  

По данным социологов, каждый третий российский покупатель (34%) решается на 
покупку только самых дешевых марок товаров. Еще пять лет назад такой стратегии 
придерживался только каждый четвертый покупатель (23%). С другой стороны, эксперты 
отмечают, что магазины все чаще вынуждены продавать товар со скидкой и прибегать к 
маркетинговым уловкам для активизации спроса. 

Среди российских потребителей сформировалась устойчивая группа любителей скидок и 
специальных предложений – в холдинге «Ромир» называют их Cherry Pickers (любители 
похватать вишенки с торта). Еще пять лет назад доля тех, кто хотел «поживиться» за счет 
промоакций, составляла едва уловимые 3%. Но уже осенью 2015 года число «охотников за 
вишней» достигло 16% от всех потребителей, а сейчас их количество определяется почти в 
20%. Если до кризиса люди часто покупали просто молоко, просто масло и просто сметану, не 
особенно интересуясь брендом и ценой, которая должна была быть просто в каких-то средних 
рамках, то теперь, после резкого падения доходов большинства граждан, главным критерием 
при покупке стала именно цена. 

По данным Института социального анализа и прогнозирования, реальные 
располагаемые денежные доходы населения в феврале 2017 года опять сократились, на этот 
раз на 4,1% по сравнению с аналогичным периодом 2016 года, а во вторник Росстат сообщил, 
что за март доходы сократились на 2,5% по отношению к марту 2016-го. Доходы населения 
падают четвертый год подряд. Уровень бедности за прошлый год составил 13,5%, это самый 
высокий показатель за последние девять лет. 

В такой обстановке трудно ассоциировать людей, пытающихся всеми способами 
сохранить уровень потребления, с пронырами, которые так и норовят схватить 
подешевевший товар. Cherry Pickers – это скорее продукт слабой экономики, а их появление 
спровоцировано не только низкими доходами, но и мерами предприятий торговли, которые 
пытаются хоть как-то оживить спрос. Оборот розничной торговли в марте сократился, по 
данным Росстата, на 0,4% в годовом выражении, в первом квартале – на 1,8% по отношению 
к первому кварталу 2016-го. Розничная торговля сокращается в России третий год подряд… 

 «Независимая газета» 
 

Гуманитарный свет для ЛНР оплатят российские потребители. Скинуться придется 
отечественным предприятиям и учреждениям 

Электроэнергию, которая потечет из России в самопровозглашенную Луганскую 
народную республику (ЛНР), могут списать на потери Федеральной сетевой компании (ФСК). 
Возмещать перерасход придется российским потребителям: с них взыщут несколько 
миллиардов рублей в год. 

По сведениям "Коммерсанта", схему компенсации за гуманитарные поставки 
электричества на Донбасс должен утвердить наблюдательный совет регулятора 
энергетических рынков на заочном заседании 30 апреля. Эту информацию подтвердили 
источник в Минэнерго и два источника в сетевом комплексе. 

Предложение обсудить "луганский" вопрос на заседании набсовета поступило от 
Министерства энергетики РФ. Согласно разработанной в ведомстве схеме, поставки 
электроэнергии в ЛНР будут списывать на технологические потери ФСК (входит в "Россети"). 
Компенсировать израсходованный излишек Минэнерго предложило за счет повышающего 
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коэффициента в формуле расчета тарифа за свет. В настоящий момент для Единой 
энергосистемы России ставка составляет 319 руб. за МВт-час. 

Таким образом, поставки электроэнергии на Луганщину "размажут" по всему российскому 
энергорынку. По словам источника издания в энергетической отрасли, основная нагрузка по 
оплате тарифа ляжет на всех потребителей, кроме населения. Перемен не почувствуют также 
потребители, изолированные от ЕЭС России. 

При расчете ставки тарифа за свет повышающий коэффициент на потери составит 
1,1203. По расчетам аналитиков, это поднимет стоимость электроэнергии на 2,5%, а 
российские предприятия и учреждения за год переплатят от 2 млрд до 4,6 млрд рублей. 
Схема начнет действовать с 30 апреля этого года (но затронет поставки с 1 апреля) до 31 мая 
2018 года. 

Коэффициент "отражает соотношение потерь электроэнергии в сетях единой 
национальной энергетической сети в предшествующие два года", говорится в пояснительной 
записке Минэнерго. В 2015 г. ФСК потеряла при транспортировке электроэнергии по сетям 
высокого напряжения 4,47% от общего объема потребления (около 23,5 млрд кВт/час). 
Расходы на оплату потерь в 2015 г. составили 14,3 млрд руб., в 2016 г. - 14,7 млрд рублей. 

В Министерстве энергетики РФ подчеркнули, что, предлагая подобную схему, ведомство 
не оценивало экономические последствия от принятия изменений и не консультировалось с 
теми, кого затронет это повышение тарифа. 

 «Утро» 
 

7. РАЗНОЕ 
 
Вырождение сенсаций. Вы наверняка тоже заметили, что с новостями творится что-то 
не то 

Куда-то исчезли заголовки вроде «От ракеты с американского дрона погибли 35 
человек». Теперь это звучит «СМИ узнали число жертв удара американского дрона». 

Теперь никто не пишет в заголовке «Воду в Москве начнут отключать 10 мая». Теперь 
это мутировало в «Названа дата отключения воды в Москве». 

Исчезло даже минимально конкретное «Лавров Тиллерсону: мне мама тоже запретила 
танцевать с мальчиками». Теперь это именуется «Лавров ответил на реплику Тиллерсона 
шуткой». 

Кликни, кликни меня, читатель, клянчат теперь заголовки — а иначе я ничего тебе не 
расскажу. Знаю я тебя, ты не станешь лезть внутрь текста, и я (заголовок) пропаду зря. 

Проблема в том, что там, где не работают загадочные зазывки — мастера медийного 
маркетинга врубают мощные обобщения. Статус новости подымается за счёт учреждения или 
института, к которому эту новость можно приписать 

И в итоге мы получаем заголовки вроде: «В Госдуме считают, что оппозиционеров надо 
вешать на фонарях/сжигать/топить публично». 

При открытии текста, разумеется, выясняется, что за этим скрывается  выкрик какого-то 
одинокого народного депутата с пониженным самоконтролем. 

Почему это вредно? Да потому, что так происходит деградация восприятия институтов. 
Государственная Дума Российской Федерации, уважаемые читатели — возможно, не 

самое совершенное из отечественных учреждений. Однако нет, в Госдуме не считают, что 
оппозиционерами следует топить печи, это просто неправда. Точно так же неправдой было 
бы «В Москве хотят ввести визовый режим с остальной Россией» (по мотивам выступления 
какого-нибудь москвича). 

Подобными обобщениями бойко оперировала до недавнего времени разве что 
медиасфера одного экс-братского гособразования. Теперь та же инфекция перекинулась на 
Рунет в целом. 

Что важно: «обобщения» в медиа — это вообще-то язык вражды 
Когда читатели англоязычных СМИ узнают, что «в России геям грозит смерть», это тоже 

оно. И всем всё равно, что в действительности речь идёт о жалобах из одного сурового 
кавказского региона, где действительно плохо с гей-клубами. И всем всё равно по части 
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«преступлений ненависти» мы даже не ухватились за хвост передовых стран (одна 
бойня в гей-клубе г. Орландо безусловно делает Америку недосягаемым рекордсменом 
гееубийств на долгие годы вперёд). Но это создаёт почву для кампаний и медийных «кейсов» 
о гомофобной России. 

А теперь — о том, откуда это взялось и расцвело и что с этим делать. 
Лично я был бы рад порассуждать о том, что чья-то злая воля и чья-то жадность 

превратили топы новостей в эквивалент мигающих баннерами заманух «От этого заявления 
Путина все впали в ужас» и «Собчак опозорилась на всю страну». 

Но нет. Фокус, пожалуй, в другом. 
У меня есть версия. Просто сейчас на наших глазах окончательно исчезла газетная 

культура 
Я имею в виду — культура газет в буквальном смысле. Тех самых, бумажных, из 

двадцатого столетия, кое-где ещё попадающихся нам в реальном мире, но почти покинувших 
привычные пейзажи общественного транспорта и лавочек. Тех, в которых бешено 
экономилось место и поэтому имелась иерархия тем и культура их отображения. 

Она — что важно — исчезла окончательно по обе стороны экрана. Последние 
выпускники «бумажных», до-интернетовских журфаков находятся сейчас на исходе пятого 
десятка — и я не знаю, кто из них ещё остаётся в новостной журналистике. Новое же медиа-
поколение всеми этими иерархиями тем, «статья должна раскрывать проблему» и «заголовок 
должен интриговать, но в то же время раскрывать главный смысл новости» уже не парится. 
Ему тупо некогда. Место теперь не ограничено, количество новостей и текстов — тоже, и 
единственный ресурс, который всё ещё не удалось растянуть в бесконечность, на сегодня 
есть внимание читателя. 

И за это внимание (не более 24 часов в сутки на человека даже при условии, что он 
вообще не спит) ведётся битва — причём уже по новым, лишённым прежних берегов 
правилам. 

СМИ фактически лишаются возможности «крутить» реальную повестку дня, потому что 
желтяк заведомо перебьёт всё по просмотрам и лайкам 

Читатель — лишается возможности реальную повестку получать, потому что 
соревнуются за него наиболее успешные «информационные спекулянты». 

А государство, кстати — висит в информационной изоляции отдельно от общества, 
потому что у него, у государства, отвалился механизм донесения своей деятельности до 
граждан. Ибо последние знают о нём, что «в Госдуме предложили сжигать оппозиционеров», 
и в реальную деятельность института уже не заглядывают. 

Речь идёт, по сути, о том, что нынешние масс-медиа как жанр находятся в кризисе. Это 
не болезнь роста: это логическое завершение длительного нисходящего процесса, и «просто 
пережиданием» от него не избавиться. 

Хорошая новость в том, что вылечить эту проблему можно. Достаточно всего лишь 
ввести на уровне основных новостных агрегаторов (а их по пальцам пересчитать) 
«цензурный» запрет на спекуляции 

Кстати, такой запрет уже давно действует по целому ряду параметров. Если бы его 
вовсе не было, то все новостные топы полнились бы у нас фразами «сенсация!», «сделал 
скандальное заявление», «шокирующие подробности» и «такого от Рогозина не ожидал 
никто». 

Просто нынешний цензурный пакет немного устарел, и его нужно заапгрейдить. 
Возможно, «новостной трафик» от этого несколько просядет. Но и СМИ давно пора 

понять, что собственно новости уже являются, если угодно, общественным достоянием. Что 
гонка «чё это у нас не висит рерайт информагентства, когда у конкурентов уже две минуты как 
висит» – это последние судороги и вырождение. 

И что пора снова заниматься журналистикой (а также публицистикой и аналитикой) в 
старом добром смысле. 

УМ+ 
 



 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 28.04.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 56, 97 ▲ 0, 66 

EUR 62,17 ▲ 0, 66 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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